
会場③―３飯田市立和田小学校  発表を見た方からの感想 

 

⚫ お茶を収穫した時や販売した経験を始めて聞いた人にも分かるように、何をしたのか、思ったことを分かり

やすく説明できていたので良かったと思います。私も和田小学校のお茶を買って、飲んでみたいなと思いま

した。 

 

⚫ お茶摘みから販売までの体験を通して、物を売ることの大変さや嬉しさなどが実感できるとても素晴らしい

機会だと思いました。地域の方との関わりも素敵な関係だと思います。また、売り上げを全校生徒に還元し

たり、他の作物の売り上げで消毒液などを施設に寄贈したりという取り組みがとてもとても素晴らしいもの

で、もっと全国の人にも知っていただきたいなと思いました。他にも持続可能な学校づくりのために広報に

活用するなどの取り組みも素晴らしいと思いました。頑張ってください！ 

 

⚫ 児童の皆さんのしっかりしたご発表や、質問・コメントの時間の積極的な発言の姿勢をすてきだな、と思い

ながら拝見していました。同じ牛乳瓶のフタを使ってハガキを作っている山ノ内南小の取り組みをすごい、

という感想がありましたが、作り方を教えてもらってお互いに作ったハガキでやり取りができたりしたら素

敵ですね。自分たちが摘んだお茶をプレゼントして飲んだ感想をもらったりしても、よい交流になりそうな

気がしました。 

学校のご事情を十分に把握しないままの単なる思い付きで申し訳ございませんが、日頃から学校間の交流に

関心があるので、そのようなことを思ったりしました。他の学校の皆様も含め、すばらしいご発表をありが

とうございました。 

 

⚫ 発表ありがとうございます。普段活動することのないお茶摘みを体験する中で、苦労を感じながらも楽しさ

を見いだして活動が充実していて良かったと思います。袋詰めも町の人との協力で行ったことから地域の人

へ感謝を伝えたい気持ちをもつことができているのは、周りの助けを感じることができているのでとても良

いと思いました。 

 

⚫ 自分たちが生活する地域の特産であるお茶摘みを通じて農業の中でも生物育成の部分に触れたり、その育て

たものを販売するための梱包や販売などの体験を行うことで、商品を丁寧に扱うということや、接客などお

金を取り扱うことで社会生活における役割を理解することが出来るようになったのではないかと思いまし

た。 

 

⚫ お茶摘みの体験をもとに、販売まで携わるのは非常に貴重な体験だと思います。収穫できたお茶の葉の重さ

や袋詰めしたあとの袋の数など、具体的な数字で成果が見られていたので、子ども達がとてもうれしそうで

した。お店でお茶を販売する活動では、地域の方々と交流を持てていたので、とても良い活動になっている

ように思いました。 

 

⚫ お茶の栽培、茶摘み、販売を通して皆さんが考えたことや学んだ事がよくわかりました。お茶摘みの経験は

なかなかできることではないと思います。私はお茶畑も 1，2 回程度しか見たことがないのでお茶摘みが毎

年できる皆さんがとてもうらやましいなと感じました。お茶の販売ではどこで呼び込みをすればいいのか、

どうやって声を掛ければ売れるのか等お客さんへの働きかけ、また販売の活動をする上での友達との協力を

中心としたコミュニケーションの力がとても高まっていたのだなと感じました。また皆さんの発表を聞いて、



飯田でもお茶がつくれることを初めて知りました。お茶というと静岡など少し暖かいところで土地の傾斜を

活かしてというイメージがあったので、そういったところのお茶と比較して飯田のお茶やお茶づくりはどん

な特徴があるのかなと少し気になったのでそういった部分も追及していってもらえたら面白いかなと思い

ました。そして皆さんが摘んで、気持ちを込めてパッキングしてくれたお茶をぜひ飲んでみたいなと思いま

した。素敵な発表をありがとうございました。 

 

⚫ お茶の栽培の体験という非常にユニークな内容だった。お茶の栽培は自分もやったことが無かったので非常

に興味深い内容だったのと同時に、子供たちにとっても貴重な体験だったように思う。活動の最後に、お茶

を販売するという活動を取り入れており、一連の流れとして一貫性のある活動だと思う。 

 

⚫ 私はお茶が飲めるようになったのは高校生からです．小学生の頃からお茶の美味しさが分かって，飲めるこ

とにとても驚きました．私はお茶摘みをしたことがありませんが，みなんさんの発表を聞く中で，やってみ

たいなと感じました．体験のような活動があればぜひ参加してみたいです．みなさんが作ったお茶も機会が

あれば買いに行きたいと思います．貴重な経験だと思うので大切にしてもらいたいと思います．お疲れさま

でした． 

 

⚫ 飯田市ではお茶が摘めるということを初めて知りました。皆さんの活動の写真を一緒に見ることができ、楽

しさや詰んだ量、袋詰めしたお茶の量が分かりやすかったです。お茶摘みも、接客、販売も、大きくなって

から貴重な経験になります。大切にしてほしいです。 

 

⚫ まず最初に感じたことは、その子どももハキハキと自分たちの実践を自分たちの言葉で語っていたことが非

常に印象的でした。一生懸命取り組んだという様子がうかがえました。お茶を売るということを通して、子

どもたちが、どのようにしたら売れるかを考えたり、お金の管理や運営を主体的に行っており、社会経験と

して貴重な体験ができているように感じた。子どもたちもそれぞれ自分の考えたことや、成長を語っており、

子どもたちの成長の様子がうかがえた。 

 

⚫ お茶摘みの体験から学びを得るだけにとどまらず，摘んだお茶を販売する活動と合わせた経験として学びを

得る児童の姿勢にとても驚かされました．「和田小学校の児童にとっては当たり前の活動なのかもしれない

が，素晴らしいことだ」という先生のコメントもあったように，私もそんな体験をしてみたいと素直に思い

ます． 

 

⚫ 私も飯田市出身なので、南信濃地域に行くとお茶畑が広がっているのを見たことがあります。地域の特産品

を使った活動によって、地元の方と関わり、地元愛も深まったのではないかと思います。お茶摘みだけでな

く、お茶を淹れる、他の加工品を作るという発展的な学びもできるのではないかと思いました。 

 

⚫ 茶葉の収穫から販売までの一連の流れを通して流通という社会の流れを体験できるのでこの活動は素晴ら

しいと思います。活動を通して自分が社会の歯車の一部になっていること、地域の人たちの温かさに触れた

ことなどとても貴重な体験だと思います。 

 

⚫ お茶を摘んだり和田っ子茶を製造・販売したりすることを通して、和田小学校３、４年生の皆さんが一人ひ

とりどのようなことを学んだのかよく分かる発表でした。和田小学校さんのような実践は他の地域ではなか



なか経験することはできません。お茶の学習、体験を通して学んだことを他の活動にも活かすときがきっと

来ると思います。素敵な発表ありがとうございました。 

 

⚫ 子どもたちがお茶を買う人やお茶を飲む人の目線に立って、お茶の袋詰めやお茶売りをしているのがすごい

と感じました。私の出身が北信であったため、あまり南信について知らなくお茶が有名であることを知らな

かったのですが、この発表を聞き、飯田市のお茶について興味がわきました。これからも自分たちが育てた

お茶を使った活動を頑張ってください。 

 

⚫ お茶摘みについて。私はお茶摘みの経験がないのでわからないことがたくさんありました。私も、お茶を摘

むのは若い芽のものがいいと思っていましたが、「一枝三葉」という用語があるのを知って驚いた。お茶を

摘むことから、販売まで袋詰めや販売の声掛けなどたくさんの工夫がみられて感心しました。 

 

⚫ お茶の収穫から袋詰めまから販売を町の方々と協力してやり貴重な経験となったでしょう。私はこのような

体験をしたことがないのでとてもうらやましいです。どうすればお客さんが集まるか声掛けを工夫して効率

の良い声掛けを自分たちで見つけたのはナイスプレーでしたね。私が何かお店をやるとなったときは是非皆

さんに手伝ってほしいです！ 

 

⚫ 私はお茶摘みをしたことがなかったので、お茶摘みの様子がどのようなものか知れてうれしかったです。ま

た、お茶摘みだけではなく、お茶の袋詰めや、お茶売りなど、お茶が人の手に渡るまでの一連の流れを体験

することで、普段仕事をしている人の苦労が分かるいい体験となったのではないかなと思います！ 

 

⚫ 地域の人達と交流することで、地域の風習を体で感じることが出来たり、コミュニティの我が広がりとても

いい事だと思います。お茶つみからお茶売りまで経験しいつもは買う側だが、反対の売る側になり、物が生

産されてから売るまでに多くの人の手が携わっていることを感じ、誰かのおかげで自分の元にこうして物が

あるということを忘れずに、ものを大切にして欲しいと思いました。 

 

⚫ お茶摘みをすることや、そのお茶を販売することを通じて、自分たちの暮らす地域の人との交流を深めてい

ったことが分かりやすく丁寧にまとめられていて良いなと感じました。また、お茶の販売で会計金額の計算

をすることで、計算力が成長したことも副次的な効果として非常に素晴らしいものだなと感じました。これ

からも、お茶に興味関心を持って活動や生活をしていって欲しいなと思います！ 

 

⚫ 私はお茶摘みをしたことがないので、皆さんの発表は初めて知ることばかりでとても面白かったです。また、

お茶摘みだけでなく、袋詰めから実際に商品を売ることまで皆さんの手で行ったと知りました。皆さんにと

って初めてのこともあったと思うのですが、発表の中で、うまく活動を行うために改善したことを伝えてく

れていて、楽しさだけでなく、より良い活動を行うためにたくさん考えていたことがわかりました。とても

楽しい発表でした。ありがとうございました。 

 

⚫ 私は、お茶つみをじっさいにやった事がなく、あまり知りませんでした。しかし、今回のみなさんの発表を

聞いて、どのようなことをしたのかが分かりました。また、ふくろづめやお茶売りも、じぶんたちの力で行

ったという事を聞いて、すばらしいことであると感じました。この発表を聞いて、わたしも、お茶つみをし

てみたいと思いました。ありがとうございました。 

 



⚫ 私はずっと長野県に住んでいるのですが、長野でお茶が作られていることは初めて知りました。街の皆さん

の協力を感じ取って、感謝を忘れることなく自分たちの成長へと繋げられていていいなと思いました。時系

列順にそれぞれ分担をして発表をしていましたが、皆さん発表が上手で大変聞き取りやすく良い発表だなと

思いました。 

 

⚫ 私の祖父母が和田地域の近くの出身であり、叔父が現在和田に住んでいることもあり皆さんに勝手ながら親

近感を抱きながら発表を見させていただきました。お茶摘みから販売まで行ったということで、非常に面白

い活動であっただろうなと思います。ほかの地域ではなかなか行っていない活動ということもあり、大変貴

重な体験ですね。また、発表や発言も元気よく、そしてしっかりしたもので、皆さんが頑張っていることが

伝わってきました。大変良い発表でした。ありがとうございました。 

 

⚫ お茶摘みから袋に詰めて、売るところまで自分たちでしているのがすごいと思いました。私が小学生の時は

そのような事はしなかったので良い経験をしているなと思いました。お茶摘みのときに家でのことを思い出

したり、袋に詰めるときにどんどんコツを掴んだり、売る時にどこで声をかければ効率が良いかを考えたり

と行動の中で成長しているのがすごいと思いました。また、地域の方の協力にしっかり感謝出来ていて良い

と思いました。 

 


